

Au fil de l'Évangile de mercredi : Foi et gratitude

Évangile du mercredi de la 32ème semaine du temps ordinaire. « Relève-toi et va : ta foi t'a sauvé. » Demandons au Seigneur de savoir prendre exemple sur le lépreux samaritain. Puissions-nous nous laisser surprendre, émerveiller par l'action de Dieu en nous !

Évangile (Lc 17, 11-19)

En ce temps-là, Jésus, marchant vers Jérusalem, traversait la région située entre la Samarie et la Galilée. Comme

il entrait dans un village, dix lépreux vinrent à sa rencontre. Ils s'arrêtèrent à distance et lui crièrent : « Jésus, maître, prends pitié de nous. » À cette vue, Jésus leur dit : « Allez vous montrer aux prêtres. »

En cours de route, ils furent purifiés. L'un d'eux, voyant qu'il était guéri, revint sur ses pas, en glorifiant Dieu à pleine voix. Il se jeta face contre terre aux pieds de Jésus en lui rendant grâce. Or, c'était un Samaritain.

Alors Jésus prit la parole en disant :

« Tous les dix n'ont-ils pas été purifiés ? Les neuf autres, où sont-ils ? Il ne s'est trouvé parmi eux que cet étranger pour revenir sur ses pas et rendre gloire à Dieu ! »

Jésus lui dit :

« Relève-toi et va : ta foi t'a sauvé. »

Commentaire

Jésus se rend avec ses disciples à Jérusalem et il rencontre ces dix lépreux. Ils l'interpellent à distance car, selon la loi de Moïse, les lépreux vivaient à part[1] pour éviter la contagion. C'est pourquoi ils gardent leurs distances.

Le Seigneur, en leur disant d'aller voir le prêtre, ce qui était prévu par la loi[2] pour ceux qui ont été guéris de la lèpre, leur annonce qu'ils seront guéris. On nous dit qu'ils étaient dix et qu'un seul est revenu, un Samaritain (il existait des différends entre les Samaritains et les Juifs qui ne se parlaient pas)[3]. Un seul revient pour rendre grâce et gloire à Dieu. On ne nous dit rien des neuf autres. Mais celui qui revient pour rendre grâce se voit dire par le Seigneur que sa foi l'a sauvé.

Parfois, nous pouvons nous conduire comme ces neuf autres. En nous habituant à l'action de Dieu en nous, peut-être dès l'enfance, nous pouvons perdre de vue la grandeur infinie des dons de Dieu. Au contraire, certaines personnes ayant vécu longtemps loin de Dieu, souvent simplement par ignorance, lorsqu'elles découvrent l'action de Dieu en elle, se sentent touchées et se prosternent intérieurement devant Dieu pour lui rendre grâce.

Demandons au Seigneur de prendre exemple sur le samaritain lépreux. Ne cessons jamais de nous étonner et de nous émerveiller de l'action de Dieu en nous.

[1] Cf. Lev 13 : 45-46

[2] Cf. Lev 14, 2 et suivants

[3] Cf. Jn 4 : 9

Sebastián Puyal // Debby
Hudson - Unplush

pdf | document généré
automatiquement depuis [https://
opusdei.org/fr-lu/gospel/evangile-du-
mercredi-foi-et-gratitude/](https://opusdei.org/fr-lu/gospel/evangile-du-mercredi-foi-et-gratitude/) (20/01/2026)